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                                                      彤峻 

    回首四年，這可以說是我人生中很璀璨的一頁。我曾聽很多人說

過，大學士塑造一個人一輩子的地方，在這最華麗的四年中，每個人

都不斷地被沖洗著，從一方最純粹的原石，變成各種奪人眼目的寶

石。這是一個你可以無後顧之憂努力去做你想做的任何事情的四年，

人生在沒有下一次可以任你揮灑你的青春，揮灑青春可以是美麗，可

以是寂靜，可以是孤單，亦可以是澎湃。然而相同的你不可否認，對

於任何人來說，他是芬芳且心曠神怡的。不是嗎? 

    對於我來說，我是個從鄉下來的小孩，對於國高中三年都在努力

讀書的我來說來到台中，這般大的城市，是一種很特殊的經驗，我是

一個喜愛冒險的人，我寧願不睡覺，也想去嘗試那不同的風景。帶著

這種哥倫布發現新大陸的心情，我開始了我四年的旅途。大一前幾個

禮拜，懵懂無知的我開始了以往高中的生活，開始窩圖書館。然而窗

外明媚的風光，瞬間打破了我的矜持。我加入了我人生最重要的一個

團體，中興大學桌球校隊。 

    最早加入的原因不置可否的當然是源自於興趣，然而隨著時間慢

慢過去，我在桌球的生態中悟出了很多道理。在讀書上，我相信考上

我們系的人都有一定的天賦，相對上在做學問時我們佔了很大的優

勢。但在桌球我發現，我並不像從前得心應手。在桌球上，我可以肯

定的說，我沒有天賦。能到今天這個程度，靠的無非是苦練，但我卻

不知為何的確喜歡這些苦練與苦難，這些痛苦看在別人眼中似乎一般

人怎可能承受，然而對我來說卻是甘之如飴，我非常享受這個過程。

然而進入選拔階段，我才徹底明白，不是刻苦訓練就可以成功。在隊
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內比賽時我常常莫名輸給一些沒有認真練球的同學。然而當時的我雖

然時常問我自己，難道我就這麼沒天賦嗎？於是我開始做了更變態的

訓練，我開始強化身體，每天跑步每天上健身房，在瘋狂時我每天都

跑超過３０公里。然而雖有進步，但我仍然覺得不夠，我開始尋求往

校外發展，我跑去了爽文國中，青年高中，台體跟著他們的球隊練球。 

也因此在這個時候交到了很多朋友，認識了很多人，對我來說桌球從

一項運動或興趣，變成了一項社交的工具。變成了生活上打交道很方

便的工具。比如我去球館時，會認識警察或醫師。有一次我在台中紅

燈右轉時被抓，我就報我認識那個警察的名字，因此逃過一劫。從新

回到球隊，我雖然順利拿到比賽選手資格，然而一路上也跌跌撞撞，

對我來說，這應該是我第一次用著｢人一能之，己千之｣的拚勁去做一

件事情。當然得到成果的我也是格外的感動。也因為一路上遇到太多

挫折以及太多的失敗，後來很多難題也變得容易多了。 

  時光匆匆，轉眼間我已經大四了。我是一個極端的人，很多事情

我都很極端的去玩，前面３年可以說是每天都在秉燭夜遊。大四的

我，該還債了。我幾乎停掉了很多玩樂以及出遊的時間，把自己所有

的時間都花在補習班。在這一年不到的光陰裡，學識方面的長進可以

說是一日千里，我很喜歡一直探求未知領域的感覺，試想一天從早上

九點到晚上九點都在吸收新知，那種感覺真的很棒。當然其中，我有

時也會很不耐煩，應此我也多了一項新的調適自我的方式。我開始對

台中做深度旅行，慢慢體會這個城市，每一個街角，每一個巷口都有

屬於它獨特的旋律，我是一個對聲音敏感，且有想像力的人，對於我

來說，人生的每個重要的時刻，又或是某些特殊的地方，又或是某些
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特別的情緒，在我腦海中總有那些屬於這些人、事、物專屬的旋律，

而在這苦悶的一年，我發現人在苦悶時總會去思考很多，不管事人

生，還是真理，真正的快樂．．．．．．等很哲學的事情，在此時都

會一一出現在你腦海。我很慶幸我在思考這些事情的同時，身邊還有

許多可以跟我討論的人，有人曾說，在美麗的真理或風景若沒有可以

分享的人，都會黯然失色的。把握這個時候，以後能遇到可以深層對

話的人已經不多了。 

  最後，給學弟妹一些話：｢努力去玩，努力去嘗試，千萬別留在

房間，風光正名媚，何不執纜駕軒遠行去，當一個喜歡冒險的人。｣ 


